

tual que enriqueció el siglo de Pericles. Entre las reliquias de la cultura helénica iba como letrado de una raza vencida el odio a los monstruos y Roma que también fué un pueblo guerrero y conquistador miró en las monstruosidades seres indignos de vivir y los hizo anegar en el cenagoso fondo del Tíber.

Y pasan los siglos. Roma dormida en el lecho de sus placeres como una cortesana embriagada por las voluptuosidades de la orgía despertó al alarido de los barbaros, cuyas hordas derriban la civilización corrompida de Occidente; sobre el dorado solio de los Césares se sientan los rudos hijos del Norte; los restos del arte pagano desaparecen ante aquella avalancha viviente y la civilización del mundo antiguo es reemplazada en la historia por el espíritu virgen de la raza germana. La salvaje energía de los nuevos conquistadores se suavice algún tanto por el Cristianismo nuevo y poderoso elemento de cultura que ya vivía latente en el seno del Bajo Imperio; pero aunque la palabra *perdón* había brotado como un quejido de agonía de los labios de Cristo espirante, todavía no había bajado como un mandato divino al fondo de la sociedad humana y durante la dominación de los barbaros los monstruos son inmolados, cual lo habían sido en Grecia y Roma como un tributo sangriento a las preocupaciones de raza.

La dominación de los godos termina con la rota del Guadalete; y aunque la dominación agarena ha dejado en nuestra patria la más gallarda muestra de su caballería y delicadeza, es impotente para arrancar del fondo de la sociedad cristiana todas las reminiscencias del paganismo.

Era necesario llegar hasta nuestros días para que aquella palabra *perdón* pronunciada hace 19 siglos sobre la cumbre del Gólgota, llegara hasta el fondo de la conciencia humana: era necesario demostrar que los derechos del infortunio no prescriben ante la justicia universal, y esa ha sido la labor de los sabios de nuestros días.

¡Bendita la ciencia, que ha sabido iluminar con sus eternos fulgores ese mundo del perdón, abierto ante la ciega humanidad por el Martir Divino del Calvario!!! (Nutridísimos y prolongados aplausos.)

Reciba el elocuentísimo orador nuestra enhorabuena entusiasta y permítanos suplicarle que vuelva a honrar en plazo breve la tribuna del Ateneo.

Coronación de Zorrilla

Granada va a presenciar el día 17 del mes próximo un acontecimiento extraordinario; la coronación del célebre poeta Zorrilla.

El suceso no es ni especial de una provincia, ni particular de una región determinada: es de la nación.

Hijo de España es el insigne cantor de nuestras leyendas y tradiciones, y en el libro de las glorias ibéricas está escrito con letras de oro y laurel, el nombre del insigne poeta vallisoletano que eró un *Don Juan* que jamás muere, y perpetuó con más solidez que en bronce y mármoles, los caracteres de la generación caballerescas.

No hay español que no sienta de memoria versos de D. José Zorrilla, y por eso la idea que va a poner en práctica el Liceo de Granada merece la general aprobación, y el unánime concurso.

La ilustrada sociedad que va a llevar a cabo la coronación de Zorrilla en el hermoso palacio de la Alhambra en sí valioso por sus filigranas arquitectónicas, mas valioso por ser la principal fuente de inspiración del autor de *El capitán Montoya*, no podía menos de acordarse de Zaragoza que además de su importancia, ha sido una de las poblaciones que más predilección han mostrado al eximio escritor.

Al efecto nombró delegado a su socio correspondiente nuestro querido amigo el docto catedrático y publicista D. Antonio Hernandez Fajarnés, quien ayer reunió confidencialmente a varios amigos y a los representantes de los periódicos locales.

En todos reinó el entusiasmo legítimo que la idea produce, y por todos se acordó el coadyuvar a la fiesta, recabando auxilios por medios que la discreción y el no estar todavía ultimados nos veda decir.

Zaragoza, como las demás capitales de España, coadyuvará a fin tan laudable, ya que el honrar a Zorrilla y al aclamarle es a nuestra patria a la que honramos y aclamamos.

Carta de París

(De nuestro corresponsal)

París 14 Mayo 1889

Las obras.—Sección española.—El comité.—Los vinos.—Gazpacho.—Electricidad.—La historia del trabajo.—La torre Eiffel.—Un domingo.

Dentro de 15 días la Exposición estará completamente instalada. Nuestra sección, excepción hecha de Bellas Artes no puede andar más deplorable. Reconozco el buen deseo de nuestro Comité, su actividad, su inteligencia, su patriotismo.

su trabajo todo lo ha tenido: únicamente le falta el éxito. Con la mejor voluntad, las cosas, como dice la gente del teatro no resultan. Y los expositores tienen una gran culpa: después de haber pedido terrenos, en términos que el Comité no ha podido otorgarlos, a los que los han pedido últimamente, porque con arreglo al plano, las Salas estaban completamente llenas, de ciento y pico que habían de ocupar la mitad, que no ocupa Cataluña: en la sección de Industria han faltado cincuenta y cuatro. Es decir 54 expositores que han privado a otros tantos de venir y que no vienen. El perro del hortelano, eterna fábula que continuamente se representa en esta tierra clásica del valor, la hidalguía, la holganza y los pronunciamientos. Aun espero que se logre el que nuestra Sala de Industria, sea, si quiera un recuerdo de lo que fué la Exposición de Barcelona.

Lo que mejor marcha es el Pabellón agrícola y el llamado Parque Español. Entre las instalaciones notables que se preparan en aquel, llamará seguramente la atención la del cosechero, almacenista y extractor jerezano D. Aurelio Segovia. De sus propiedades del Carrascal expondrá sus marcas Nectar, Aurelio, Estambrito. Gran Capitan y otros de sus Soleras Secas.

Decididamente los vinos españoles, constituyen una de las *grands attractions* de la Exposición. En el Parque el producto y cosechero D. José Sanchez Marcos, de Sanlúcar de Barrameda, ha instalado un elegantísimo *chalet* suizo para la degustación de sus vinos blancos y de su especialidad de manzanilla. La arquitectura del pabellón y lo selecto de los vinos harán de su instalación una de las más visitadas del *quai d'Orsay*. También expone Jerez de primera, de este vino genuinamente español, a propósito del cual, ha dicho no sé quien que ejerce influencia sobre el intelecto, y quedan se explica que en Inglaterra obedezca el pueblo que bebe cerveza y mandan los Lores que beben Jerez.

Cunde el españolismo: además de la plaza de Toros cuya concesión tiene don Antonio Hernandez y en cuyo negocio toman parte el duque de Veraguas, el conde la Patilla y otros conocidos ganaderos, va a contruirse otra de que será concesionario otro español y que según mis noticias estará muy pronto concluida. Por cierto que algún periódico francés, *Le Figaro*, para que no pierda otro más inexactitudes que palabras Figuerense Vds. que dice que son malsanos por las emanaciones que producen: algo indica respecto a lo bárbaro del espectáculo. Sin duda no se acuerda de que para adelgazar y empuñecer jockeys—procedimiento inverso al de engordar pollos—se les somete a un tratamiento especial que produce la ligereza y la raquitis; y que Inglaterra que ha inventado las Sociedades protectoras de animales es el pueblo que ha puesto de moda el tiro de pichón, el box y otros entretenimientos humanitarios y meliflúos.

La electricidad será un hecho como alumbrado público en las galerías del Palacio de la Industria dentro de pocas noches. El jueves, Edisson que ha producido más faroles que la política española, dará por terminados sus trabajos. Cuando se piensa lo que el mundo ha marchado, desde la edad prehistórica a la divisibilidad de la luz eléctrica se admira más y más la oportunidad con que en esta Exposición hay casi un palacio destinado a la Historia del trabajo. La idea del trabajo me sugiere la de la holganza, puesto que generalmente los que cultivan aquel, lo hacen para asegurar esta, y como por la mano, doy a V. noticia de un gazpacho, que se dará el domingo próximo en el Pabellón de la Prensa: los anfitriones serán españoles. Se de un médico polaco, que al mismo tiempo es periodista, que sostiene que el gazpacho es eminentemente digestivo.

A mediados de esta semana se abrirá al público la torre Eiffel. Ayer domingo hubo más de 80.000 entradas en la Exposición. El asesino Perrin resulta un perfecto chiflado, que pide destinos a tiros, última degeneración de las barricadas españolas: Boulanger sigue en Londres y ya las gentes se ocupan menos de él. Ayer se verificó un magnífico baquete en el Hotel de Ville, con que el Ayuntamiento obsequió al Presidente de la República con ocasión de la apertura de la Exposición: asistieron el alcalde de Londres y los burgomaestres de Amsterdam y Bruselas, el comisario general de Inglaterra y los ministros de Bélgica, Ru-

ssia, Grecia, Japón, Suiza, México y otros. Los asuntos de Panamá parecen más tranquilos y los tenedores de obligaciones más resignados a ser medias cucharas: de política no se ocupa nadie: la Exposición es la única preocupación de los que habitamos en París.

García Fernandez

La prensa local de anoche

Con una noticia triste comienza un colega local su crónica, y con ella comenzamos nosotros esta.

La enfermedad terrible del *mildew* se ha presentado en algunos de nuestros viñedos.

Encargó la corporación sulfato de cobre, y dicen que llegará pronto, pero por desgracia no será con la suficiente actividad.

Los periódicos dan la señal de alarma contra los revendedores de billetes para la corrida de Beneficencia. Según se cuenta, serán muchos.

Está la corporación provincial en el caso de evitar tamaño abuso.

El sábado 18 tendrá lugar la segunda subasta de arriendo del teatro Principal. A la primera no concurren postores: ¿ocurrirá lo mismo con la segunda?

Nosotros dimos la voz de alerta para el nombramiento de jueces municipales. Nuestros colegas robustecen ahora las opiniones emitidas hace días.

La verdad es que el asunto debe estudiarse con seriedad y detención.

Asuntos de Aragón

Ayer se pasó el día sin caer ningún chaparrón, cosa rara, teniendo en cuenta la tendencia a las lluvias, que desde hace muchos días, viene mostrando la temperatura.

La fisonomía de los mercados de la provincia de Teruel, continúa siendo la misma que hemos reseñado, en nuestros anteriores números.

En los de la provincia de Huesca tampoco se ha notado ninguna notable alteración. En el negocio de vinos en donde mayor animación se observa, a los precios ya conocidos.

El día 20 del actual, a las doce de su mañana, se verificará en la Diputación provincial de Huesca, dos subastas: una para la adquisición de 1142 kilos de carne de carnero; 4000 kilos de pan blanco; 300 kilos de tocino; 200 kilos de garbanzos; 17 de azúcar; 150 de chocolate; 150 de bacalao; 80 decálitros de aceite; 300 idem de vino y 15 de judías. Todo con destino al hospital de Barbastro.

Y otra para contratar 3.300 kilos arroz; 950 de azúcar; 350 id. azucarillos; 500 idem bacalao; 1000 id. chocolate; 2200 de fideos; 2400 de garbanzos; 4500 de jabón; 12000 de pan; 3300 de tocino; 450 decálitros aceite; 410 de judías; 1100 de vino; 160 quintales métricos de carbón vegetal y 1150 docenas de huevos. Todo con destino a la beneficencia de aquella capital.

También se celebrará otra a las once de la misma mañana para adquirir 11000 kilos de carnero fino del país y 800 hectólitros de trigo de 1.ª clase.

El *Boletín Oficial* de la misma provincia, anuncia para el día 21 a las doce de su mañana, la subasta para la imprevisión de aquel diario oficial. Durante el año próximo, bajo el tipo de 6000 pesetas y con sujeción al pliego condicional que se halla expuesto en la secretaría de aquella corporación.

Crónica del día

Aunque el artículo *Desde el Congreso* que publicamos en la sección editorial, fué puesto anteayer en el buzón de Madrid, no llegó a nosotros con la oportunidad precisa para publicarlo en la edición de ayer.

Ayer comenzaron en el depósito administrativo las obras de construcción de una nueva nave.

Mañana se publicará el bando exigiendo a los dueños de perros les pongan bozal.

Ya era hora.

La idea de supresión de los fieltros de consumos, es objeto de grandes discusiones entre los concejales.

Frente a los entusiasmos por la idea de los unos, están las acaloradas objeciones de los otros, y con el tiempo aumentan

los ardores en pro de la solución que cada uno estima más justa y conveniente.

A nuestro juicio el asunto debe estudiarse sin preocupaciones, ni perjuicios.

En la actualidad hay en el penal de San José, 1362 confinados.

De ellos hay 22 enfermos, 4 graves.

En el tren correo de hoy ha debido llegar procedente de Madrid, el eminentísimo señor cardenal arzobispo de la diócesis.

Le acompaña el ilustrísimo señor obispo de Huesca.

Hoy ha remitido el alcalde al señor gobernador, el presupuesto adicional del ejercicio próximo.

Los ingresos ascienden a 427.236 pesetas con 59 cént., y los gastos a 507.752 con 84, resultando un déficit de 80.516 con 25, que desaparecerá al refundirse con el presupuesto ordinario, por ser transferencias que se hacen de un cupo a otro.

Los dos presupuestos refundidos tanto en los ingresos como en los gastos, ascienden a 3.688.946 pesetas con 76 céntimos.

Hoy se dará cuenta al Ayuntamiento del arriendo de locales en la casa número 188 de la calle del Coso, para instalar en ellos la Escuela de niñas de la calle de Palomar.

Se ha informado negativamente la moción del señor Dulong, relativa a que los exámenes de las Escuelas municipales sean presididos por el Ayuntamiento y no por la Junta local de primera enseñanza como ahora sucede.

Se ha informado negativamente la petición del comité de la Exposición española en Londres, solicitando el concurso del Ayuntamiento.

Probablemente el lunes próximo se ocupará la sección segunda del Ayuntamiento, de una instancia de los cabriteros, en la que piden se les permita la venta de las reses en la plaza del mercado, y no se les exija como ahora que lo hagan en sus casas.

Dícese que la petición será desechada por razones de higiene y ornato público.

Merced a las gestiones practicadas se ha averiguado quien fué el autor del robo cometido hace días en una casa de la calle de Don Jaime.

El culpable ha resultado ser el individuo detenido, que según se nos dice perdió la cantidad robada en uno de los billares públicos.

Hoy se dará cuenta al Ayuntamiento de la respuesta que el ministerio de la Gobernación ha dado a una consulta del Ayuntamiento en lo relativo al cumplimiento de la real orden de 4 del actual, referente a la formación de un nuevo padrón electoral.

La corporación municipal había formado otro en Diciembre último, según prescribía la ley anterior, y creía que era innecesaria la nueva confección por no quitar derecho al individuo que por ahora se hallase fuera de la capital.

La respuesta del ministro ha sido que se cumpla la nueva ley, y que en el padrón se incluya también a las mujeres y a los niños.

Siga la rueda.

La falta de espacio nos impide insertar íntegra una carta de nuestro corresponsal de Caspe en la que en nombre del honrado venidario de aquella comarca hace pública su gratitud por la reciente defensa llevada a cabo en las Cámaras de la nación por los señores Conde de Montenegro y marqueses de Monistrol y Casa Jimenez cuyas manifestaciones sinceras en pro de aquella región agrícola, serán de impercedero recuerdo para los abatidos habitantes del insigne pueblo del compromiso.

El Círculo recreativo de Goya celebrará mañana a las nueve y media de la noche un magnífico baile en obsequio a las familias de los socios, y a juzgar por los preparativos que se hacen promete ser la fiesta animadísima.

Merece plácemes y felicitaciones el nuevo centro de recreo de la calle de San Miguel que no se dá punto de reposo por proporcionar a sus favorecedores toda clase de amenidades.

Han transcurrido, según se nos dice, tres ó cuatro meses sin que por el ministerio de Fomento se haya remitido a la sección correspondiente de este gobierno civil, la consignación de cincuenta pesetas mensuales con destino a gastos de material de estas oficinas, que coartadas por aquella falta, tendrán que verse en la precisión de suspender sus traba-

... por no poder hacer efectivas las cuentas de los pedidos necesarios.

* * Esta noche á la hora de costumbre celebrará sesión el Ateneo, y en ella disertará el señor Sanchez Gaston consumiendo un turno de la discusión sobre la memoria sobre organización municipal.

* * En la tarde de ayer, y con gran asistencia de fieles, se efectuó en el templo metropolitano del Pilar la fiesta que habíamos anunciado hace días, costeada por la devota señora condesa de Moragas, y con tan piadoso objeto ha venido expuesto desde Barcelona.

Se cantó á gran orquesta el rosario de los santos mártires D. Félix García el primero y segundo misterio, y de D. Antonio Lono el 3.º, 4.º y 5.º. El ilustrísimo canónigo Sr. Jardiel, pronunció un profundo y erudito sermón basado en los merecimientos del corazón amante de María, terminando el solemne culto con la gran Salve del maestro Lono que ejecutó á maravilla la orquesta formada por sesenta profesores, los cantantes inclusivos.

* * En los felatos de esta ciudad se recaudaron en el día de ayer 3.677 pesetas y 97 céntimos.

* * Ayer tarde llegaron á esta ciudad un tren de mercancías, los toros de Hernández que han de lidiarse el próximo domingo en la corrida de Beneficencia.

* * El conocido escritor Sr. Sepúlveda, llegará á esta capital en el expreso de Madrid el próximo sábado, acompañado de su familia y se hospedarán en el hotel Europa.

Necrología de ayer.

Manuel Lambea, 2 años, San Pablo 118; un niño sin nombre, 5 minutos, Mercado; Pablo Soler, 1 año, Reconquista 28; Benvenido Romero, 18 meses, Escuelas 72; Carmen Dual, 16, Boggiero 154; Miguel Sanz, 26 años, plaza de Asso 2; Manuela Hevia, 54 años, Gavin 3; Domitila Coronas, 10 meses, San Cristobal 8-

No hay remedio más eficaz para combatir el asma, la opresión, el insomnio y el catarro crónico que los **Cigarrillos Inos de Grimault y C.ª**.

Tan luego un objeto, una invención ha merecido la sanción del público, al punto salen numerosas imitaciones y falsificaciones, y esto ha pasado en España con el **no y el Jarabe de Quina ferruginosa** de Grimault y C.ª recetado con éxito siempre reciente contra la anemia, el linfatismo, la pérdida de las fuerzas, el empobrecimiento de la sangre; y ninguna de esas preparaciones posee en tan acabada combinación las sales de hierro y la quina, es decir, el primero de los reconstituyentes el primero de los tónicos de la materia médica. Prevenimos pues al público que si, en los prospectos, como garantía de origen, el nombre **Grimault y C.ª** impreso en filigrana en la pasta del papel.

Suplicamos á los facultativos y á cuantos enfermos tomen el jarabe de hipofosfitos de se fijen en la transparencia y liquidez de preparado, que son garantía de su perfecta elaboración. El Jarabe de Hipofosfitos de Client no admite comparación bajo ese concepto con ninguno de sus similares. Por eso desdén sus resultados en el tratamiento en tuberculosis cloroanemia y dispepsias, etc.

Las gaseosas refrescantes aromáticas de polvo de Armisén, únicas premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas por el público, que ha podido juzgar de su superioridad sobre todas las similares. Se venden en paquetes de 1 real y en cajitas elegantes con etiquetas especiales á 2 reales, en la farmacia de Armisén, plaza del Pueblo, núm. 5, y en las principales farmacias y droguerías.

Ya tienen que hacer

Si ya tienen que hacer los falsificadores y comerciantes poco escrupulosos (Todas sus imitaciones no conseguirán sino hacer más evidentes las maravillosas virtudes del incomparable depurativo y reconstituyente, el **Rob Lechaux**, bajo cuya acción la sangre se purifica, limpia y regenera de todos los principios morbíficos é impuros. Millares y millares de personas han sido curadas por este remedio de las flemas, bilis ó humores, llagas rebeldes, granos ó sarpullido, colores pálidos debilidad anémica ó inapetencia, de alteración en los órganos ó molestias hipodérmicas, estremecimientos nerviosos, infecciones todas que provienen de vicios de la sangre que el **Rob Lechaux** hace desaparecer enseguida y para siempre. **Nr. Lechaux**, farmacéutico, rue de Cathedrale, 164, en Bordeaux (Francia) que no garantiza sino los frascos revestidos de su verdadera firma y el timbre azul de la Unión de los fabricantes, envía gratis un interesante estudio (50.ª edición) acerca de las alteraciones de la sangre y su tratamiento.

Envía también franco de porte, 3 frascos por 13 francos y 5 por 25 francos, remitidos en chéche.

Alcance Telegráfico Nacional y Extranjero

Detención
EL HAVRE 16, (4 tarde).—Acaba de ser detenido el comandante de artillería y presidente de un tribunal suizo de distrito, á quien se acusa de haber sustraído de la caja 160000 francos.
Ha sido detenido porque el Consejo federal había pedido su extradición del gobierno francés.

El Rey Humberto
BERNA 16 (11 mañana).—El Consejo federal ha sido oficialmente avisado de que el lunes próximo pasará por Suiza el Rey Humberto.
El Rey de Italia será recibido en Lucerna por todo el Consejo federal y principales autoridades suizas.

El doctor Makencie
PARIS 16 (6 tarde).—Procedente de España llegó ayer á esta capital el doctor Makencie, que tanta celebridad alcanzó durante la enfermedad del Emperador Federico III.

En Italia
ROMA 16 (9 mañana).—En gran número de ciudades y pueblos de Italia se organizan manifestaciones para protestar contra el viaje del Rey Humberto.

También realizaron manifestaciones de simpatía á Francia ante los consolados franceses; y dirigiendo telegramas de simpatía á Mr. Carnot.
Al rey Humberto acompaña á Berlin la reina Margarita.

Las huelgas
Los huelguistas continúan en la misma actitud.
Una comisión compuesta de mineros ha visitado por segunda vez al Emperador. Este les ha dicho «tengo vivo interés en que se atiendan vuestras pretensiones en cuanto sean de justicia; pero también estoy dispuesto á fusilar á todo el que altere el orden.»
Los mineros han salido muy impresionados.

Madrid 16, 1 madrugada—(N.º 47)
Los abogados que representan la acción popular, se hallan en este momento reunidos en la redacción del periódico «La Regencia», para acordar la conducta que deben seguir en su informe.

Dícese que abandonarán el tribunal, protestando de indefensión antes de modificar las conclusiones.—M.
Madrid 16, 1.15 madrugada—(N.º 77)
Después del Consejo celebrado en la Presidencia, el señor Sagasta á ido á Palacio á visitar á la Augusta Regente.
Como S. M. continúa indispuesta, se ha acordado suspender el Consejo que bajo su presidencia debía celebrarse hoy en el regio alcazar.—M.

Madrid 16, 9.45 noche—(N.º 289)
Por una indisposición del señor Perez de Soto, defensor de Dolores Avila se ha suspendido la vista de juicio oral del crimen de la calle de Fuencarral.
Se dice que en la primera sesión Dolores Avila hará declaraciones de gran importancia, que obligarán á reconstituir el sumario.—M.

Madrid 16, 9.15 noche—(N.º 1439)
En la sesión que hoy ha celebrado el Senado el ministro de la Guerra señor Chinchilla ha leído un proyecto de Ley determinando las reglas que en lo sucesivo han de regir para la provisión de las vacantes que ocurran en el ejército de Ultramar, sin necesidad de verificarse el sorteo como ahora.—M.

Madrid 16, 9.15 noche—(N.º 1440)
El señor Beranger, ha anunciado hoy en el Senado una interpelección sobre las economías del ministerio de Marina.
A ruego del senador señor marqués de Arlanza, se ha contado el número de senadores presentes, y habiendo resultado que no había número suficiente, se ha levantado la sesión.—M.

Madrid 16, 9.45 noche—(N.º 1441)
En la sesión que esta tarde han celebrado los diputados en el Congreso se ha pronunciado un incidente entre los señores Celleruela y el duque de Almodóvar del Rio sobre la aprobación del acta.—M.

Madrid 16, 9.45 noche—(N.º 1442)
El diputado señor Mochales ha censurado que no haya sido puesto á la discusión del Congreso el proyecto relativo á las reformas del Estado Mayor del ejército.—M.

Madrid 16, 9.15 noche—(N.º 1443)
El presidente del Congreso señor Martos, ha ofrecido al diputado señor Mochales poner á discusión lo más brevemente posible, el proyecto en que ha hecho referencia.
El señor Bugallal ha apoyado una proposición pidiendo que se abra una información obrera, y otra sobre los abusos que se han cometido en Badajoz durante las últimas operaciones de quintas.—M.

Madrid 16, 9.15 noche—(N.º 1444)
El señor Bugallal entiende que deben ser anuladas las quintas de Badajoz y aplicarse el rigor de la ley en todos los culpables.
Esta proposición la ha tomado el Congreso en consideración.—M.

Madrid 16, 9.15 noche—(N.º 1445)
El diputado señor Azcárate ha pedido la palabra para alusiones.
El señor Martos cree que el Reglamento no lo autoriza pero se la concede el orador.—M.

Madrid 16, 9.15 noche—(N.º 1446)
Al concedérsela ha dicho el señor Martos que mientras presida las sesiones del Congreso (que desea sea por poco tiempo), interpretará siempre el Reglamento en el sentido más amplio.—M.

Madrid 15, 9.15 noche—(N.º 1447)
Las últimas palabras del señor Martos fueron acogidas con rumores por la mayoría, á los que ha contestado diciendo:
«No es así como debe significarse el desagrado á la presidencia, sino con actos parlamentarios».—M.

Madrid 16, 9.15 noche—(N.º 1448)
«Quien no esté conforme, añadió el señor Martos, que presente un voto de censura.»
Después quedó aprobada la proposición del señor Bugallal.—M.

Madrid 16, 9.15 noche—(N.º 1449)
Entrando luego en el debate económico el señor Nicolau hace uso de la palabra para alusiones pronunciando un largo discurso.—M.

Madrid 16, 9.45 noche—(N.º 1450)
El señor Nicolau defiende en su discurso, con solidez de razonamientos, la necesidad de establecer recargo arancelario.
Comienza á hacer uso de la palabra el señor Gamazo. (Expectación.)—M.

Madrid 16, 9.35 noche—(N.º 1451)
El señor Gamazo manifiesta que á pesar de su criterio económico milita en las filas del partido liberal.
Dice también que no se halla de acuerdo con la proposición del señor Villaverde.—M.

Madrid 16, 9.45 noche—(N.º 1452)
El señor Gamazo dice que ante el empeño del Gobierno á oponerse á toda medida arancelaria, no tiene ya esperanza de hallar solución á las cuestiones económicas.—M.

Madrid 16, 9.45 noche—(N.º 1453)
El señor Gamazo manifiesta que se halla en igual actitud que cuando se discutía la proposición del señor Cánovas del Castillo.—M.

Madrid 16, 9.45 noche—(N.º 454)
El señor Gamazo dice que si el gobierno le garantiza una compensación que produzca la elevación de aranceles con la introducción de economías al discutirse los presupuestos, esperará sumiso.
De lo contrario, anuncia el señor Gamazo, que votará la proposición del señor Villaverde.

El discurso del señor Gamazo, ha resultado de ruda oposición en el fondo, y enérgico en la forma.—M.

Madrid 16, 11 noche—(N.º 415)
El ministro de Hacienda se levanta á contestar al señor Gamazo.
Dice que el gobierno no puede aceptar compromisos á plazo fijo. (Sensación.)—M.

Madrid 16, 11 noche—(N.º 416)
Don Venancio González dice que sentirá mucho que el señor Gamazo se marche del partido fusionista, pero que el gobierno no elevará los aranceles, porque sabe que así protege solo á los acaparadores.
Pide la palabra el señor Cánovas del Castillo.—M.

Madrid 16, 11 noche—(N.º 417)
El señor Cánovas del Castillo pronuncia un breve discurso declarando que los conservadores quieren el impuesto sobre la renta pues la consideran como riqueza pública.—M.

Madrid 16, 11 noche—(N.º 418)
El señor Cánovas termina su discurso diciendo que los conservadores aceptarían todo lo que se les proponga y tienda á enjagar el déficit, levantar la agricultura, y acabar la emigración.—M.

Madrid 16, 11 noche—(N.º 419)
Contesta al señor Cánovas el señor ministro de Hacienda.
Dice que el impuesto sobre la renta no puede realizarse violentamente mientras el Estado tenga que recurrir al crédito público.—M.

Madrid 16, 11 noche—(N.º 420)
El señor Gamazo rectifica.
Pide un régimen tributario igual para todos.—M.

Madrid 16 11 noche—(N.º 422)
El señor Gamazo recuerda que se encuentra en la misma actitud que cuando votó con los conservadores el 4 por 100 de recargo.—M.

Madrid 16, 11 noche—(N.º 421)
El señor Gamazo dice que se le exige el cumplimiento de compromisos solemnes contraídos por el partido fusionista en el último mensaje de la Corona.
Rectifica el ministro de Hacienda, insistiendo en la actitud del Gobierno.—M.

Madrid 16, 11 noche—(N.º 423)
Don Venancio Gonzalez dice que ha rehusado hacer declaraciones políticas dejando al señor Gamazo que explique como votando la proposición del señor Villaverde está dentro del partido fusionista.—M.

Cotizaciones

Madrid 16, 5.18 t., (Núm. 1293)
En la Bolsa de esta tarde se han cotizado los valores á los siguientes precios:
Acciones del Banco de España... 415.50
4 por 100 perpetuo interior... 76.75
Fin de mes... 76.85
4 por 100 exterior... 79.00
4 por 100 amortizable... 90.25
Cubas... 105.65
Acciones de la Tabacalera... 111.00 S.

Barcelona 16, 5.41 t. (Núm. 2960)
En esta capital se han cotizado hoy los valores públicos á estos precios:
4 por 100 perpetuo interior... 76.65
4 por 100 amortizable... 90.40
Cubas... 105.12
Banco Hispano Colonial... 67.20
Crédito Mercantil... 54.00
Acciones del Norte... 84.75 R.

Paris 16, 3.25 t. (Núm. 38198)
4 p. exterior... 76.68
3 por 100 francés... 86.62
5 por 100 italiano... 97.95
Banco otomano... 553.00
4 por 100 turco... 17.22
Obligaciones egipcias... 467.00
Acciones Panamá... 60.00
Id. Norte de España... 387.50
Id. Rio Tinto... 267.00
4 p. húngaro... 89.01
Billetes H. Cuba... 512.00
3 p. portugués... 68.68
Mobiliario español... 133.00
Caminos andaluces... 000.00
Tharsis... 85.00
Caminos de Portugal... 00.00
Id. id. de Alicante... 302.50

Variedades

HAZAÑA DE UN MONO

«No ha muchos días que un mono, ya entrado en años, propiedad de unas vecinas de la calle del Hospital de Barcelona rompió su cadena, y una vez libre ya de lo que sujeto le tenía, llegó trepando hasta un palomar, propiedad de un vecino asustado con su presencia, á las «inocentes» palomas. No satisfecho con ello, recogió cuantos pichones halló en los respectivos nidos, colocólos en mitad del palomar, y terminada esta operación engullóse cuantos huevos halló á su alcance.
De resultas de esta «monada armóse en el terrado en cuestión un escándalo mayúsculo, el sol que alumbraba la escena escondióse tras densas nubes y gracias á una oportuna lluvia no pasó á mayores la cosa.»

Apostamos á que no intervinieron en el lance los guardias municipales, atareados como están en servir de ejemplo al mono, tomando por pichones á los vigilantes de segunda clase.

LA RAZA JUDIA

Existen próximamente en el mundo siete millones de judíos, de los cuales 98,9 por 100, lo son por nacimiento y por religión; 1,1 por 100, por religión solamente. Los judíos se casan menos, tienen menos hijos y mueren por lo general más tarde. Se casan antes que los individuos de otras razas, y sus matrimonios consanguíneos son aproximadamente tres veces más numerosos. Respecto á los nacimientos, es mayor el número de varones, nacen menos niños muertos y hay menos hijos ilegítimos.

La mortalidad entre los niños menores de cinco años, es pequeña y es mucho mayor pasados los sesenta años, los suicidios son raros. No parece exacto que estén libres de la tisis y del cólera como se ha dicho; en cambio tienen gran predisposición á la diabetes y á las hemorroides.

Abundan bastante los locos, los sordomudos los ciegos y los datonianos. La mayor parte de los judíos viven en las ciudades, y el número de pobres es entre ellos considerable. Los partos de dos y de tres criaturas, son menos frecuentes que en otras razas; les casamientos mixtos son generalmente infecundos. La longevidad es muy frecuente y la susceptibilidad mórbida muy grande. La infecundidad en los matrimonios mixtos se halla más que compensada por la superior fecundidad de los matrimonios entre judíos.

Artillería.—2.º Regimiento Divisionario

El día 20 del mes actual, á las siete de la mañana, tendrá lugar en el patio del Cuartel que ocupa este Regimiento, la venta en pública subasta de diez caballos y cinco mulas que tiene de desecho el mismo, á excepción de los que puedan morir hasta el día de la venta.
Zaragoza 8 de Mayo de 1889.—El Teniente Coronel Comandante Mayor, Salvador Peña.
451
1.º, 15, 17, d

Tip. de Zacarias Rodriguez, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

VERDADERO RESTAURADOR DEL CABELLO ROSSETTER

Es la única preparación que positivamente puede restituir gradualmente al cabello blanco ó gris su color primitivo ya sea negro, castaño ó rubio, perdido por causa de enfermedad ó edad avanzada. Ayuda la naturaleza, dándole aquel sedoso que procura al cabello su color natural, la lucidez, la fuerza y belleza de la juventud. Destruye la caspa y los demás males de la cabeza, impide la caída del cabello, lo hace crecer, fortifica y hace nacer en las partes calvas cuando aun queda raíz. Defenderse contra las imitaciones que se venden con el nombre de **ROSSETTER**. El **ROSSETTER** auténtico lleva la marea de fábrica, así como el nombre de **B. R. KEITH, Coleman Street, City, LONDON**, y también la etiqueta en español y en inglés.—Véndese al por menor en todas las casas de artículos de tocador en todas las ciudades de España.—Agentes al por mayor: **VICENTE FERRER y C^a, Barcelona**
Depósito en Zaragoza: La Oriental, perfumería de José Gascón.

Cultos religiosos
Santo de hoy.
San Pascual Bailón C. (español), santos Aquilino y compañeros mrs. y san Bruno, obispo. F. con sermón y novena en San Cayetano por la H. de san Pascual.
Santo de mañana.
San Félix de Cantalicio, C. y san Venancio mr.
Fases de la Luna
Sale el sol á h. 40.—Pónese 7 h. 13.
Cultos para hoy
Cuarenta horas.
En San Cayetano, de seis á siete y media.
Corte de María
Se hace la visita á Ntra. Sra. de la Saleta, en San Gil.
Santo Rosario.
En el Pilar y demás parroquias á las siete y tres cuartos.
Misa de infantes.
En la santa capilla, á las cuatro.
Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Ntra. Sra. del Pilar.—A las nueve.
Los domingos y días festivos se celebra misa de doce en la iglesia de Ntra. Sra. del Portillo.

Coso 14 y 16.—Se venden los muebles de la segunda habitación. 494 3p
Se arrienda un cuarto piso en la calle de las Danzas números 13 y 15. Cerdán, 32, informarán. 493 3s
Goya 17, se arrienda desde San Juan, una cuaria, un principal, un entresuelo exterior y otro interior de poco precio. 362 8d
DINERO
Sobre hipotecas con fincas en esta ciudad á interés módico, tiene encargo de colocar diferentes cantidades. Pascual Boli, calle de San Miguel, 14, 2.^a 431 4p
EN LA ESTERERIA
de Feliciano Gilaberte, Escuelas Pías, 66, se venden persianas de varias clases y medidas, á precios económicos, y se pintan las usadas á 2 céntimos palmo cuadrado. 236 7d
VINO SECO Y PURO
de cosechero á 12 reales decálitro; calle de San Miguel núm. 13. No se despacha los días festivos. 400 8p
Con rebaja de precio, se vende lenteja negra, para palomas, en el Parador del Norte, puerta del Carmen. En el mismo se vende un carro de apar de mulas. 477 1p
QUESO RONCALÉS
clase superior, de la antigua cabaña de D. Mariano Marraco: venta por partidas y á detalle. Comercio de ultramarinos, calle de la Manifestación, esquina al Mercado. 466 4d
Se necesita un cajista que sepa bien su obligación, advirtiendo que no es para composición seguida. En la imprenta de este periódico darán razón.
Leña de Romero
Se vende de excelente calidad de un monte próximo, á Zaragoza por fascas y á precio arreglado. Mercado 43, darán razón. 473 1s

En el almacén de trapos de la ribera del Ebro, darán razón de un carro ligero con toldo y aparato para un caballo, que se venderá todo junto.
En la calle de la Torre Nueva 38, se ha recibido simiente de sandias de la mejor calidad que se cria en Foyús, (Valencia). 472 1p
Caja de préstamos
En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillas, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de tuna y librería y mesas de escritorio.
En dicho establecimiento se sigue empenando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.
Libertad, 5
CAL HIDRAULIRCA
LEGÍTIMA
DE ZUMAYA.
Premiada en varias exposiciones.
DEPÓSITO
CONTAMINA, 20.
A. A. Oliván e hijo
COSO, 32
PAPELERIA
TIPO-LITOGRAFÍA
Altas novedades en papelería
TARJETAS DE VISITA
las mejores del mundo
En la calle de las Virgenes, números 3 y 5, se arriendan habitaciones y una tienda espaciosa, y de poco precio. 479 1s
San Pablo, 39, se arrienda desde el día un piso segundo y un sotabanco. 281 4p
Servicios
San Jorge 5, segundo derecha se necesitan jornaleros y costureras de sastre que sepan bien su obligación. 469 1p
CONFITERO.—Desea colocarse un joven de 18 años de edad, apto para un segundo de obrador. Informarán, Espoz y Mina 9, portería Tiene quien le abone. 490 2s
Don Jaime 1, 36, hay una señora navarra que desea colocarse de cocinera. En la misma informarán. 481 2p
Pérdida
Se ha extraviado un perro galguito, negro, con manchas en el pecho de color canela y lo mismo en las cuatro patas; cojea de la mano izquierda, lleva un collarcito de cuero encarnado con dos cascabeles. El que se le presente se le gratificará. Pilar 19, panadería. 495 1s

COMPANÍA COLONIAL
Provedora efectiva de la Real Casa
30 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
CHOCOLATES CAFÉS y TÉS
TAPIOCA, SAGÚ
Venta en todas las poblaciones del Reino.
DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR, 18 y 20
MADRID.

Todas las misas que se celebren el sábado 18 del actual, en la Santa Angélica Capilla de Ntra. Sra. del Pilar, desde la de infantes, hasta la de doce y media, ambas inclusive, serán aplicadas en sufragio del alma del
Sr. D. Mariano Amad
que falleció el 18 de Diciembre de 1876
Su viuda D.^a Josefa Ortin, suplica á sus relacionados la asistencia y oraciones.
495 1p

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías
La VELOUTINE
Polvo de Arroz especial
Preparado al Bisulfito por **CH^{os} FAY**, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS
Se venden chorizos riojanos á 4 ptas. kilogramo; café Puerto Rico á 1'75 libra; buen surtido en galletas de 1 pta. libra y 1'25 idem; manteca fresca de vaca á 1'25 id.; huevos frescos serranos á 75 céntimos docena; latas conservas, y los inmejorables chocolates de la salud á 1 pta., 1'25 y 1'50 en adelante paquete d. 3, 50 gramos. No olvidarse, Coso 115, ultramarinos. 467 1s
Se arriendan unos espaciosos locales á propósito para industria ó almacenes. Darán razón, plaza de San Miguel 2, principal. 464 26d
Se arriendan tres habitaciones en la calle de la Verónica núm. 38; en la primera, derecha, tratarán. Igualmente se arriendan dos habitaciones en la calle Ramirez núm. 2; en la primera informarán. 480 1s

En el almacén de trapos de la ribera del Ebro, darán razón de un carro ligero con toldo y aparato para un caballo, que se venderá todo junto.
En la calle de la Torre Nueva 38, se ha recibido simiente de sandias de la mejor calidad que se cria en Foyús, (Valencia). 472 1p
Caja de préstamos
En este establecimiento hay de venta gran surtido en lanillas y trajes de idem confeccionados, espejos, cómodas, entredoses baratos y de lujo, veladores, lavabos, consolas, sillas, camas de hierro, colchones, relojes de pared varias clases, despertadores y de sobremesa, de oro y plata para caballero y señora, máquinas de coser, varios pianos, armarios de tuna y librería y mesas de escritorio.
En dicho establecimiento se sigue empenando sobre prendas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan. También se hacen préstamos á las clases pasivas. Horas de despacho de siete de la mañana á 9 de la noche.
Libertad, 5
CAL HIDRAULIRCA
LEGÍTIMA
DE ZUMAYA.
Premiada en varias exposiciones.
DEPÓSITO
CONTAMINA, 20.
A. A. Oliván e hijo
COSO, 32
PAPELERIA
TIPO-LITOGRAFÍA
Altas novedades en papelería
TARJETAS DE VISITA
las mejores del mundo
En la calle de las Virgenes, números 3 y 5, se arriendan habitaciones y una tienda espaciosa, y de poco precio. 479 1s
San Pablo, 39, se arrienda desde el día un piso segundo y un sotabanco. 281 4p
Servicios
San Jorge 5, segundo derecha se necesitan jornaleros y costureras de sastre que sepan bien su obligación. 469 1p
CONFITERO.—Desea colocarse un joven de 18 años de edad, apto para un segundo de obrador. Informarán, Espoz y Mina 9, portería Tiene quien le abone. 490 2s
Don Jaime 1, 36, hay una señora navarra que desea colocarse de cocinera. En la misma informarán. 481 2p
Pérdida
Se ha extraviado un perro galguito, negro, con manchas en el pecho de color canela y lo mismo en las cuatro patas; cojea de la mano izquierda, lleva un collarcito de cuero encarnado con dos cascabeles. El que se le presente se le gratificará. Pilar 19, panadería. 495 1s

AGUA DE TOCADOR
DE **RR. PP. BENEDICTINOS OLIVETANOS**
De la **ABADIA de SOULAC (Girona)**
EL AGUA DE TOCADOR DE LOS RR. PP. BENEDICTINOS OLIVETANOS posee todas las cualidades tónicas refrescantes y dulcificantes: por su acción saludable dá nueva vida á la piel y preserva de todas las afecciones cutáneas, de lo tostado del sol y de las pecas.
MODO DE USARLA. — Bastan unas cuantas gotas echadas en el agua para dar á la piel un aroma y un perfume deliciosos. Penetrando en el tegido dermal es como nuestro cosmético asegura la higiene.
Empleada en el baño y en abluciones, favorece las funciones más importantes del dermis, regenera el organismo y presta al cuerpo frescura, bienestar y fuerza.
Producto incomparable. Basta probarlo para adoptarlo
Fabricada por el Prior **DOM MAGUELONNE**
Se encuentra en todas las Perfumerías, Peluquerías y Farmacias.
Venta al por mayor: **J. BIJON Ainé, Burdeos**

EMULSION de SCOTT
DE ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO, CON HIPOFOSFITOS DE CAL Y DE SOSA.
Tan Agradable al Paladar Como la Leche.
El remedio mas racional, perfecto y eficaz para el alivio y la cura de TISIS, ESCROFULA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSSES CRÓNICAS, AFECIONES DE LA GARGANTA, y las ENFERMEDADES EXTENUANTES, tales como el RAQUITISMO y el MARASMO en los niños, la ANEMIA, la EMACIACION y el REUMATISMO en los adultos.
Es un maravilloso reconstituyente. No tiene rival para robustecer y fortalecer el organismo.
Los médicos en todos los países del mundo la prescriben, á causa de lo agradable que es el paladar y de los brillantes resultados obtenidos con su uso. Tiene tres veces la eficacia del aceite de hígado de bacalao simple.
De venta en todas las droguerías y farmacias.



En la calle de las Virgenes, números 3 y 5, se arriendan habitaciones y una tienda espaciosa, y de poco precio. 479 1s
San Pablo, 39, se arrienda desde el día un piso segundo y un sotabanco. 281 4p
Servicios
San Jorge 5, segundo derecha se necesitan jornaleros y costureras de sastre que sepan bien su obligación. 469 1p
CONFITERO.—Desea colocarse un joven de 18 años de edad, apto para un segundo de obrador. Informarán, Espoz y Mina 9, portería Tiene quien le abone. 490 2s
Don Jaime 1, 36, hay una señora navarra que desea colocarse de cocinera. En la misma informarán. 481 2p
Pérdida
Se ha extraviado un perro galguito, negro, con manchas en el pecho de color canela y lo mismo en las cuatro patas; cojea de la mano izquierda, lleva un collarcito de cuero encarnado con dos cascabeles. El que se le presente se le gratificará. Pilar 19, panadería. 495 1s

¡PUM! Premiado con Medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona
El arrojo inaudito de la famosa heroína de Zaragoza enardeció el espíritu de los defensores de la Independencia Española, y merced á aquella insigne hija del pueblo, hay patria. Su recuerdo ha inspirado la invención del más excelente **Poncho** y de la más rica y deliciosa bebida que hasta hoy ha producido la destilería moderna. Una copita de este **Poncho** regenera, fortalece el organismo, recrea el paladar y despeja la inteligencia.
Descripción del envase.—Los tarros que contiene este delicioso **PONCHO**, son de cristal azul oscuro. Pendiente del cuello tienen un precinto, cuyo hilo se halla sujeto con una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. La etiqueta principal es un precioso cromograma que representa el acto heroico de la inmortal Agustina de Aragón. Tiene además dos etiquetas de papel blanco impresas en dos tintas, negra y roja; la primera indica la manera de usar el **¡PUM!** y la segunda contiene dos certificados de los notables químicos Sres. D. Ramón Codina Langlin, de Barcelona y D. Hilarión Jimeno y Fernández, de Zaragoza, expresando el concepto que les merece el análisis del **¡PUM!**
¡PUM! FIJARSE EN EL SIGUIENTE É IMPORTANTÍSIMO DETALLE. — Las dos etiquetas últimamente mencionadas son de papel blanco sin barnizar, con objeto de que al desocuparse el tarro, queden suficientemente deslucidas y no puedan aprovecharse por ningún falsificador para ser rellenadas nuevamente con otro producto, que el público conocerá fácilmente, y que debe rechazar con energía.
♦ La marca queda registrada y su autor perseguirá á los falsarios é imitadores ♦
Pídase en los Cafés, Confeiterías y Ultramarinos

